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Un chariot plein après une semaine de collecte (4/12/2017) 

 

Le collège Lucie Aubrac a participé, depuis le 20 novembre, à la collecte des « journées du don è, jusquôau 

1er  décembre. Membres de la direction, du corps enseignant et des élèves sont fiers de montrer le premier 

chariot, copieusement chargé des dons apportés par les élèves, lors de cette opération solidaire. La collecte 

se compose de produits alimentaires (petits pots de légumes ou fruits, lait, bonbons, chocolat, etc.) ou 

dôhygi¯ne (savon, coton, lingettes, dentifrice, etc.), ainsi que des coupons détachables de la carte Avantages 

Jeunes qui seront remis aux Restos du cîur. Organis®e par la commission ç citoyenneté, solidarité, 

Europe » du conseil départemental des jeunes du Territoire, cette opération est en faveur des enfants 

défavorisés. Les dons collectés seront remis à des associations engagées dans le département. 

 

 

 

 

 

 



Pluie de distinctions au SDIS (5/12/2017) 

Soixante-dix-sept pompiers ont ®t® d®cor®s ¨ lôoccasion de la Sainte-Barbe 

départementale, qui a eu lieu à Morvillars. Le directeur départemental du 

SDIS, Stéphane Helleu, est lui monté en grade. 
 

 
Stéphane Helleu, directeur départemental du SDIS, passe au grade de colonel. 

 

La traditionnelle Sainte-Barbe, célébrée tous les ans le 4 d®cembre, sôest d®roul®e pour le Service 

départemental dôincendie et de secours (SDIS) en fin de semaine derni¯re au centre de secours des Tourelles 

à Morvillars. 

Au total, 77 récipiendaires se sont vu remettre un attribut de grade, une décoration ou un diplôme par Florian 

Bouquet, le président du conseil dôadministration du SDIS, et par la nouvelle pr®f¯te, Sophie Elizeon. 

Lô®v®nement de la soir®e a ®t® lô®l®vation au grade de colonel de St®phane Helleu, jusquôici lieutenant-

colonel. La préfète et le président du SDIS ont dégrafé chacune des épaulettes du récipiendaire afin de les 

remplacer par les nouvelles, dot®es dôune barrette suppl®mentaire. Lôoccasion pour le nouveau colonel de 

saluer lôimplication des sapeurs dans le d®partement et de noter la prise de conscience en faveur de la lutte 

et de la pr®vention contre les gaz, les particules et autres fum®es d®gag®es dans lôatmosph¯re. 

 

  

Le SDIS en chiffres 

 

!ǾŜŎ ǎŜǎ ŘƛȄ ŎŜƴǘǊŜǎ ŘΩƛƴŎŜƴŘƛŜ ŘŜ ǎŜŎƻǳǊǎ Ŝǘ ses 577 

personnels composés de 120 sapeurs-pompiers 

professionnels, de 428 volontaires et de 29 personnels 

administratifs, le SDIS dispose également de 4 unités 

opérationnelles spécialisées pour les milieux aquatiques, les 

risques nucléaires, les interventions en milieu périlleux et les 

ŘŞōƭŀƛŜƳŜƴǘǎΦ {ƻƴ ǇŀǊŎ ŘΩŜƴƎƛƴǎ ŎƻƳǇǊŜƴŘ млс ǾŞƘƛŎǳƭŜǎ 

automobiles, 26 remorques et 6 cellules spécialisées. Gage de 

leur efficacité, en 2016, il ne fallait en moyenne aux sapeurs 

que 9 minutes et 53 secondes entre la récepǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŀǇǇŜƭ 

ŘΩǳǊƎŜƴŎŜ Ŝǘ ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ Řǳ ǇǊŜƳƛŜǊ ŜƴƎƛƴ ǎǳǊ ƭŜǎ ƭƛŜǳȄ Řǳ ǎƛƴƛǎǘǊŜΦ 

La même année, ce sont 50 575 appels qui ont été lancés et 10 

976 opérations de secours réalisées. 



 Rencontre avec le président : « Un moment historique » (06/12/2017) 

Françoise Ravey, maire de Morvillars, a rencontré Emmanuel Macron lors 

dôune soir®e organis®e ¨ lô£lys®e fin novembre dans le cadre du congr¯s des 

maires. Elle livre ses impressions. 

 

 
Françoise Ravey a pu approcher Emmanuel Macron et échanger quelques phrases avec lui. 

Quel est le but du congrès des maires ? 

Côest un rassemblement f®d®rateur, une force visant à défendre les communes, leurs libertés et la 

pr®sentation des ressources financi¯res. Côest un moment opportun pour (r)®tablir le dialogue entre le 

pouvoir central et les ®lus municipaux. Côest ®galement un lieu de propositions, dôinnovation pour « réussir 

la France avec ses communes » dans la diversité des territoires et des opinions politiques. 

Vous faisiez partie des 10 % de maires invit®s ¨ lô£lys®e. Vos impressions ? 

Jôai ®t® tr¯s honor®e de faire partie de la d®l®gation. ątre reue par le président de la République est une 

marque de considération et de respect pour les maires qui sont -selon lôexpression de Franois Baroin, 

pr®sident de lôassociation des maires de France ï « les premiers de cordée de la République è. Je lôai v®cu 

comme un moment historique. 

Vous avez été parmi les rares maires de la délégation belfortaine à pouvoir approcher et parler au 

président. Que lui avez-vous dit ? 

Le pr®sident, vu le nombre dôinvit®s (1 500) ®tait difficile dôapproche, mais tr¯s accessible dans le contact. 

Je lui ai dit : « Prenez soin des communes. Les ors de la R®publique, ce nôest pas ce qui brille en ces lieux, 

mais bien les hommes et les femmes r®unis autour de vous aujourdôhui qui veulent faire avancer les grands 

projets avec vous è. Il môa r®pondu : « Ne vous inqui®tez pas. Jôen ai conscience. Vous avez ma 

confiance. è Dôaucuns critiquent cette r®ception en disant que côest une faon de mettre les maires dans sa 



pocheé Il y aura toujours des r©leurs. De toute faon, sôil ne lôavait pas fait, les critiques auraient été tout 

aussi acerbes ! Moi je lôai bien v®cu et accept® comme un privil¯ge 

Croyez-vous quôil a entendu les messages des maires entendus ce soir-là ? 

Je suis persuadée que ces contacts ont influencé son discours du lendemain, du moins son ressenti. Bien 

s¾r, il est rest® d®termin® sur ses r®formes (taxe dôhabitation, emplois aid®sé), mais il a ouvert nombre de 

chantiers avec les maires dans le respect et la compréhension mutuelle. Ainsi, arrivé sous les huées, il est 

reparti une heure et demie plus tard sous les applaudissements nourris des maires, tous debout : une ovation 

improbable mais r®elle. Dôune mani¯re g®n®rale, jôai eu une impression de haut niveau intellectuel de nos 

jeunes instances nationales. 

 

 
 

 

 

 

 

 



Amélie, brillantissime (07/12/2017) 

 
 

Amélie Viatte a obtenu 19,97 sur 20 au brevet. 

Le r¹le de lô®cole dans lôaffirmation des valeurs de la R®publique est primordial et les attentats perp®tr®s 

dans notre pays montrent un d®ficit en la mati¯re. Côest en substance ce que Djekojim Abderamane-Dillah, 

principal du coll¯ge de Morvillars, a rappel® aux heureux reus du brevet des coll¯ges lôan dernier, devenus 

lycéens depuis la dernière rentrée. 

La cérémonie a eu lieu vendredi dernier, devant un parterre de parents, de professeurs et Eugène Kantz, 

lôinspecteur dôacad®mie, et chacun sôest efforc® de mettre en avant la citoyennet®. 

Parmi les nombreux reus, Am®lie Viatte sôest particuli¯rement distingu®e avec une moyenne 

exceptionnelle de 19,97 sur 20 ! 

Comment a-t-elle trouvé les épreuves ? « Je môattendais ¨ pireé et ce fut une surprise pour moi ! Jôavais 

surtout peur de ne pas me souvenir des th®or¯mes, des dates dôhistoire. » 

La jeune fille avait bien révisé : « je mô®tais fait des fiches mais il faut dire aussi que jôavais bien travaillé 

tout au long de lôann®e puisque jôavais 18 de moyenne g®n®rale, sauf en sport o½ je ne suis pas tr¯s forte ». 

Amélie, qui aime les mathématiques, prépare un bac S au lycée Courbet et a déjà une idée précise pour son 

avenir professionnel : « jôaimerais bien devenir ingénieure dans la fabrication des cosmétiques ». 

 

 

 

 



Premier pas pour brûler les déchets du pays de Montbéliard (10/12/2017) 

Le conseil communautaire du Grand Belfort a validé, jeudi soir, les 

nouveaux statuts du Sertrid, ce qui paraît annoncer une période de calme 

retrouv® pour lôusine dôincin®ration de Bourogne. 

 
Lôusine dôincin®ration de Bourogne est surdimensionn®e et grev®e par une dette tr¯s lourde. La 

modification des statuts est un premier pas pour envisager de brûler dans le Territoire les ordures 

ménagères du Pays de Montbéliard. 

La crise qui a secou® le Sertrid, le syndicat qui g¯re lôusine dôincin®ration de Bourogne, semble termin®e. 

Bastien Faudot (MRC), qui en a assuré brièvement la présidence, a perdu sa délégation suite à un recours 

de Damien Meslot devant le tribunal administratif. Un accord est intervenu avec les communautés de 

communes du Sud et du Nord. Lôid®e dôune taxe ¨ lôhabitant a ®t® abandonn®e. Le Dellois Andr® Helle est 

président de la structure. 

Les nouveaux statuts créent une part fixe dans la contribution des membres. Les communautés de 

communes sont tomb®es dôaccord pour que cette part corresponde au remboursement de la dette qui ne 

sô®teindra quôen 2041. Cette solution pr®sente plusieurs avantages : les communautés de communes qui 

avaient fait de gros efforts en mati¯re de tri voyaient mal une r®partition fond®e sur le nombre dôhabitants 

des différents secteurs. Ensuite, en isolant la question de la dette, ce système, gravé dans le marbre des 

statuts, permet dôenvisager lôadh®sion ¨ terme du Pays de Montb®liard qui pourrait faire traiter ses ordures 

à Bourogne sans hériter de la dette surdimensionnée du Sertrid. 

Le dossier a évidemment donné lieu à un échange entre Bastien Faudot et Damien Meslot. Le premier a 

d®clar® quôil voterait volontiers ces nouveaux statuts car ils ®taient largement son îuvre. Il a ajout® que les 

représentants du Grand Belfort qui avaient démissionné du Sertrid pour des raisons de désaccord politique 

allaient donc finalement voter son texte maintenant quôil avait ®t® ®ject® de la pr®sidence du Sertrid. 

« Pendant votre pr®sidence, il y a eu un cirque pas possible et les int®r°ts du Grand Belfort nô®taient pas 

pr®serv®s. Il nôy avait plus de gouvernance. Depuis que vous °tre parti, on a retrouv® lôunanimit® » lui a 

répondu Damien Meslot. 

 

Franoise Ravey, maire de Morvillars, sôest abstenue. La perspective de voir la solution de la gestion 

de lôEcop¹le passer par la r®cup®ration des d®chets du Pays de Montb®liard ne lôenchante pas. ç Je 

pose la question de lôenvironnement. Charger les fours, ce nôest pas la solution » dit-elle. 

Lôusine dôincin®ration de Montb®liard, g®r®e par V®olia, est en d®l®gation de service public. Les 

installations sont v®tustes et en ville. Lôactuel contrat a son terme en 2024. 



Deux médaillés à la Sainte-Barbe (13/12/2017) 

 
 

Le sergent David Gressot et la 1 re classe Aurélie Perron se sont vu remettre une médaille de bronze pour 10 années 

de service. Jean-François Roost, épinglant le sergent David Gressot  

Pour la Sainte-Barbe du centre de secours des Tourelles à Morvillars, étaient présents, outre les maires des 

communes de Bourogne, Morvillars et Méziré, le médecin colonel Michael Ibrissi et le commandant Olivier 

Charpy. Le pr®sident de lôamicale des sapeurs-pompiers des Tourelles, lôadjudant-chef Frédéric Tassetti, a 

annonc® ¨ lôassistance que cette soir®e serait la derni¯re sous sa pr®sidence : il souhaite, après trois mandats, 

passer la main, car il vient de prendre depuis peu la pr®sidence de lôUnion D®partementale des sapeurs-

pompiers du Territoire de Belfort et il ne veut pas cumuler ces mandats. Il donne un bilan positif sur 

lôensemble des activit®s de lôamicale. 

Puis le sergent Bastien Cardey, pr®sident de lôassociation des JSP, a rappel® les 19 m®dailles obtenues au 

parcours sportif du sapeur-pompier en avril. Il y a 34 JSP à ce jour et 15 formateurs. 

Au cours de cette soirée, la 1re classe Aurélie Perron et le sergent David Gressot se sont vu remettre une 

médaille de bronze pour 10 années de service au sein des sapeurs-pompiers. 

 

 

 


